

## **Strategien für Vielfalt**

**Die Stadt Ludwigshafen hat sich auf den Weg gemacht, Strategien für die vielfältige Bevölkerung zu entwickeln und sich darüber hinaus an bundesweiten Modellprojekten zu beteiligen.**

### **Modellprojekt "Weltoffene Kommune"**

Die Stadt Ludwigshafen beteiligt sich seit 2020 am Modellprojekt "Weltoffene Kommune - vom Dialog zum Zusammenhalt". Das Projekt wurde initiiert von der Bundesbeauftragten für Migration, Flüchtlinge und Integration und wird von der Bertelsmann Stiftung und der Phineo gAG umgesetzt. Ziel ist es, die Integrationsarbeit der Kommunen unter die Lupe zu nehmen und gegebenenfalls zu verbessern. Im September 2020 fand die Auftaktveranstaltung im Stadtratssaal statt, an der sich Mitarbeitende der Verwaltung beteiligt haben, aber auch Mitarbeitende der Agentur für Arbeit und des Jobcenters, der Wohlfahrtsverbände, der ehrenamtlichen Flüchtlingsarbeit, des Beirats für Migration und Integration, der Hochschule und der Staatsphilharmonie. Eine zweite Veranstaltung unter dem Titel "Weltoffenes Ludwigshafen - Ludwigshafen im Dialog", zu der zusätzlich Bürgerinnen und Bürger eingeladen waren, fand im Dezember 2020 digital statt.

### **"Wir alle sind LU - Strategie für Qualität und Vielfalt in der Verwaltung"**

Die Stadtverwaltung Ludwigshafen startete im Oktober 2018 ein Integrationsprojekt unter dem Titel "Wir alle sind LU - Strategie für Qualität und Vielfalt in der Verwaltung". Als erstes Zwischenergebnis dieses Projektes ist ein Selbstcheck entstanden, den künftig alle Abteilungen der Verwaltung durchführen sollen und dessen Anleitungen auch anderen Organisationen und Behörden in Ludwigshafen zur Verfügung gestellt wird. Dieser sogenannte ChancenCheckLU dient der Reflexion, inwieweit Angebote und Dienstleistungen die verschiedenen Ausgangs- und Bedarfslagen, insbesondere im Hinblick auf die vielfältige Bevölkerung in Ludwigshafen, berücksichtigen. Die Selbstreflexion ist das Schlüsselinstrument für die zukünftige Umsetzung der Vielfaltstrategie der Stadt Ludwigshafen. Durch die Ergebnisse im Rahmen des Modellprojektes "Weltoffene Kommunen" gelingt es, das Vielfaltskonzept zu erweitern.